

## Pâques 2021



Pâques 2021 ! Vraiment une journée mémorable et spéciale. Devant l'église de Kolowaré deux nouveaux lave-mains, dernier modèle, double cabine. Deux personnes peuvent l'utiliser en même temps sans l'aide des autres. Et tenez-vous bien : **cadeau du pape**



**François**, on peut lire sur l'appareil. La Caritas-OCDI de Sokodé a présenté un projet à Rome, qui a répondu favorablement.

Ainsi, plusieurs paroisses du diocèse, ont pu bénéficier du matériel pour se protéger de Covid.



Avec les lave-mains on a ajouté 300 masques et une boîte de gel. Un beau geste de communion avec notre diocèse. Et nous avons tous célébré, avec les nouveaux baptisés. A la messe une procession solennelle avec les offrandes du village, que le conseil paroissial a



ensuite distribué après la célébration, avec une attention particulière aux plus démunis. Puis déjeuner en commun avec le comité sous la pergola de la mission.

## Attention aux plus vulnérables



Le centre de santé de Kolowaré prend en charge les patients séropositifs depuis des années, avec une attention particulière pour les enfants, les jeunes et leurs familles, ou plutôt ce qui



reste des familles. Parce que, souvent, ces patients sont sans famille.

Le Centre les rassemble régulièrement, plusieurs fois par an, pour des sessions d'une dizaine de jours ; pour contrôler la maladie, leur fournir une alimentation et des soins adéquats, leur permettre de vivre ensemble, de socialiser.



Vu l'attention, le sérieux, et l'engagement que le Centre prend depuis des années vers ces malades, Kindermissionwerk, le service social de l'Eglise Catholique en Allemagne en faveur des enfants, par le biais de l'OCDI, a pris en charge une équipe de spécialistes pour

accompagner ces jeunes vulnérables et leurs familles. Le programme, qui s'étale sur deux ans reconductibles, a été lancé en janvier, et après un moment de rodage, il est désormais pleinement opérationnel. L'équipe est composée de l'administratrice, du chef du Centre, du comptable, de deux médiateurs et deux médiatrices, de deux infirmiers, d'un psychologue et du stagiaire.



Dans les photos un groupe d'enfants pris en charge par le programme.

## Un village de Yadé

Mercredi 7 avril avec le père Bruno, Iroko, le gérant de la société avec laquelle nous faisons les forages et puits, et le père Raphaël, curé SMA de la paroisse de Tchébébé, nous nous sommes rendus à Yadé, dans son village d'origine, à une centaine de kilomètres de Kolowaré. Nous avons salué le père Alexis Baroma à Awangelo, ensuite les sœurs Catéchistes e Yadé, puis nous avons quitté le goudron pour prendre une piste



au milieu des bois avant d'arriver au village. La grande famille était là pour nous accueillir, père, mère, oncles maternels et paternels avec un groupe d'enfants. Le village avait demandé un puits. Et nous sommes allés leur rendre visite pour finaliser le projet. Puisqu'il y a de l'électricité dans le village, on fera un forage, avec une pompe immergée qui fera monter l'eau dans un château d'eau, d'où l'eau descendra dans un compartiment avec des robinets pour puiser l'eau. Avant de partir, ils nous offrent un poulet.

## Oasis d'amour



Sur le chemin du retour, arrêt à Amaoudè dans le nouveau Centre pour soigner les malades mentaux. J'y étais allé il y a une dizaine d'années lorsqu'il fallait créer un point d'eau. Le projet en était à ses débuts, et tout était à construire. Grâce au Novara Center, un forage avait été réalisé, avec un château d'eau. La CEI (Conférence épiscopale italienne) a ensuite construit le Centre. Le nom, un programme : Oasis d'amour. Encore une œuvre de Grégoire. Le centre accueille 120 malades, sous la direction de Sœur Rolande. Elle nous accompagne pour visiter les différents secteurs, femmes,



hommes, ateliers de travail, de loisirs, une chapelle. A un certain moment Iroko nous lance ; voilà le forage et le château d'eau que nous avons construit. Toujours actif et opérationnel. Photo de gauche Grégoire, le fondateur du Centre, embrassant un malade, à droite, quelques malades soignés au Centre. Avant de partir nous laissons un petit cadeau au Centre : le poulet reçu à Yadé.



**Kolowaré 15 Avril 2021**